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В промышленности стро
ительных материалов, стро
ительных конструкций и 
деталей увеличить объем 
выпуска продукции на 
17-—49 процентов.. Пред,у- 
смотрел ь пре им-y щ ест вен- 
ное развитие производст
ва изделий, обеспечива
ющих снижение металло
емкости!, стоимости и тру-

к о.изоляционных -м-атериаг 
лов, строительного фаянса 
и сантехнических изделий, 
повысить их качество.

Наращивать вы-пуск-отро-
грессив.ных железобетон-
ных, металлических

доеммости строительства,

ревенных 
рукций.

Ускорить 
внедрение

клееных
и де- 
конст-

разработку и 
энергосберега-

веса зданий, сооружений и
повышени-е 
щиты.

Произвести
140—142 млн.

их

в

мента. Расширить 
выс оком аро чн ых, 
компонентных и 
ных цементов.

теолоза-

1985 году 
тонн це- 

. выпуск 
.м ного

спец и аль -

Развить -мощности по 
п.рои зв-о дств у стр о и тел ь н ых 
материалов с использова
нием золы и шлаков теп
ловых электростанций, ме
таллургических и фосфор
ных шлаков, отходов горно
добывающих отраслей про
мышленности и углеобо
гатительных фабрик. Обес-

ющих технологий в произ
водстве цемента, стекла, 
извести, экономичных ме
тодов тепловой обработки 
железобетона, обжига ке
рамических изделий, эф- 
фектив-ных -способов изоля
ции тепловых апрегатоз и 
использованием вторично
го тепла. Увеличить изго
товление экономичных ото
пительных приборов и са- 
нита.рно - технического 
оборудования, автоматизи
рованных отопительных 
котлов и котельных уста-
новок.

лечить 
тие

дальнейшее разви-

рудных 
те риал ов. 
изводство

лр ом ышле н н о с т и
ст ро и тел ын ых

не- 
ма-

Увеличить про-
стеюла,

но полированного,
особе н- 
упроч-

немного и теплозащитного, 
стеклохолста, эффективных 
отделочных тепло- и эву-

* Реконструкция — путь эффективный

Ответственный
Самый основной и ответ

ственный участок, завер
шающейся капитальной ре
конструкции завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, цель которой — пере
ход на выпуск изделий но
вой 141-й серии, — трех-
пролетное 
отделение 
лективу 
трудиться

формовочное 
цеха № 6. Кол- 
его приходится 
сегодня в нео-

бычайно сложных условиях. 
Так, в настоящее время 
проводится разборка ста
рого корпуса арматурного 
отделения. Кругом груды 
битого кирпича и различ
ного строительного мусо
ра. Но люди продолжают

Златкин, приходится вы
полнять в пересменку или
в воскресные 
вает и так, 
проводятся и 
довой смены.

Положение

дни, но бы- 
что работы 

в разгар тру-

арматурщи-

Осу щ е с т в л ять -п е р е в о о - 
ружение кирпичного п-ро- 
изводслва на базе новей
шей техники.

работать. Вспыхивают

период

(«Основные направления 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 годы и на пе
риод до 1990 года»).

огоньки контактной сварки. 
Нужны все новые и новые 
партии металлических се
ток, каркасов, закладных 
деталей. Действующее про
изводство нельзя остано
вить ни на минуту.

— Основные работы по 
разборке старого арматур
ного отделения, — расска
зывает старший технолог 
цеха № 6 Юрий Борисович

ков особенно осложняется 
тем, что кран-балку здесь 
уже демонтировали, а мос
товой кран все еще не 
действует. Нет крановщи
цы. Вообще, в трехпролет
ном формовочном отделе
нии на четырех действую
щих мостовых кранах (все
го их должно быть пять] у 
нас только одна крановщи
ца, да и ту выделил цех 
из своих резервов. В этом 
вопросе нам необходима 
самая безотлагательная по
мощь руководства завода. 
Кроме того, после разбор
ки старого корпуса в но
вом арматурном отделе
нии, которое займет весь 
пролет, необходимо будет 
установить оборудование. 
Фундаменты под него го
товы, но опять же эта ра
бота будет выполняться в 
условиях действующего 
предприятия.

Вместе со старшим тех
нологом идем в первый 
формовочный пролет. Го
воря о том, что строитель
ная готовность нового 
формовочного отделения 
довольно высока, он отме
чает, что и работы здесь 
еще немало.

В первом формовочном 
отделении силами завод
чан установлена и смонти
рована формовочная ма
шина, проведены пробные 
формовки изделий, гото
вы фундаменты под уста
новку конвейера подготов
ки форм, но оборудования 
для него, которое должно 
поступить на завод из Тю
мени, до сих пор нет.

Во втором пролете идет 
сборка другой технологи
ческой нитки, но рабочим 
приходится не столько со
бирать формовочную ма
шину, сколько переделы
вать ее.

— Нам прислали из Тю
мени оборудование для 
второй машины с точно та
кой же широкой колеей, 
как и для первой, — ком
ментирует технолог, — без 
учета того, что на этой нит
ке изделия должны быть 
значительно уже. Присла
ли две одинаковых широ
ких формовочных маши
ны, извинительное письмо

немало трудовых усилий и 
времени. Сейчас тут заня
ты у нас восемь слесарей 
из нашего цеха и шесть 
человек экспериментально
го участка завода.

Под сводами двух про
летов нового отделения 
размещены в два ряда во
семнадцать пропарочных 
камер. Работы здесь близ
ки к завершению. Заканчи
вают отделку здания адми
нистративно-бытового кор
пуса и штукатуры комби
ната. АБК — пусковой 
объект второго квартала.

И наконец, не менее 
сложный участок реконст
рукции цеха — склад го
товой продукции. Изделия 
здесь буквально навалены 
друг на друга. Места для 
их хранения явно не хва
тает.

с просьбой, чтобы мы 
ну переделали своими 
лами и предъявили 
счет на выполненную 
боту. Они, мол, готовы

од- 
си- 
им 

ра- 
оп-

латить нам любые расхо
ды по доводке оборудо
вания...

Срок окончания реконст
рукции, намеченный бюро 
горкома КПСС, — первое 
полугодие этого года, а 
такие переделки требуют

— Отдали строителям нз 
СУ-24 Уралмашстроя тер
риторию склада, — под
черкивает Златкин, — под 
бетонирование полов, а 
они долго раскачивались, 
трудились, в общем, ни 
шатко, ни валко. Заметно 
оживилась работа строите
лей только в последнее вре
мя, когда Уралмашстрой 
назначил сюда нового про
раба. Из-за того, что рабо
ты здесь еще не законче
ны и склад урезан, считай, 
наполовину, некуда выво
зить готовую продукцию. 
А нет вывоза — нет сдачи, 
нет плана. Так что, как ви
дите, коллектив нашего 
цеха .переживает очень 
трудный и ответственный 
период, и необходимо 

' приложить немало сил и 
терпения, чтобы его ус
пешно преодолеть.

Л. ЧЕПАСОВ.

ф С каждым месяцем уве
личивается число домов, мон
таж которых строительные уп
равления комбината ведут из 
панелей серии 141-СВ.

Дом № 7 в -микрорайоне 
«Комсомольский»-II в эти дни 
успешно возводит известная в 
комбинате бригада во главе с 
А. И. Сатртдиновым (СУ-28).

На снимке: на монтаже до
ма № 7.

ф Завершается строительст
во жилых домов в микрорайоне 
«Комсомольский»-III. Один из 
последних пусковых объектов
микрорайона 96-квартирный
дом № 7 готовит к вводу в экс
плуатацию в этом месяце кол
лектив нового участка СУ-7.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

* Новости ДСК 

Творческие 
связи

На очередном дне тех
нической информации 
присутствовали главные 
инженеры подразделений 
и работники аппарата 
управления ДСК. Они за
слушали отчеты о твор
ческих командировках ин
женеров комбината.

С. Н. Наумов, механик 
СУ-15, рассказал о пере
довом опыте строителей 
г. Тольятти по вопросу 
«Сокращение ручного 
труда в строительстве за 
счет механизации». Его 
особенно. заинтересовала 
работа участка малой ме
ханизации.

Главный инженер СУ-1 
А. С. Фадеев, вернув
шийся из Таллина, обра
тил внимание на техноло
гию отделки домов и ме
ханизацию отделочных 
процессов, которую при
меняют таллинские строи
тели.

А. ТАЛОВИКОВА, 
ст. инженер техотдела.

К юбилею
завода
В будущем году кол

лектив завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
отметит свое 25-летие. 
Работники цехов и служб, 
общественные организа
ции предприятия развер
нули большую работу по 
подготовке к этой знаме
нательной дате.

В предъюбилейное по

ложение по соцсоревнова
нию включены все тру
женики предприятия-, в 
том числе рабочие-повре
менщики, предусмотрены, 
дополнительные меры 
поощрения передовиков 
труда, и передовых кол
лективов-, значительно- 
обновлена наглядная аги
тация.

Готовят трудовые по
дарки к юбилею родного 
завода и труженики це
хов. Так, коллектив цеха 
№ 9 принял встречный 
план по дополнительно
му выпуску продукции, а 
трудящиеся цеха № 4 
решили бороться за пра
во- называться цехом вы
сокой культуры произ
водства. Мероприятия по 
достойной встрече юби
лея завода намечены и 
комсомольской организа
цией предприятия. ■
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МЫ СТРОИМ * Приглашаем к обсуждению

А о
Страна строит много. И 

в том, что в десятой 
пятилетке более 50 мил
лионов советских граждан 
смогло улучшить свои 
жилищные условия, и в 
том, что своевременно и 
досрочно было введено, в 
строй 1200 особо круп
ных промышленных объ
ектов, велика заслуга 
подрядных бригад.

Подрядные бригады 
треста Мосстрой-1, где я 
работаю, за годы пятилет
ки приобрели большой 
опыт, научились работать 
четко, организованно, с 
высоким качеством. Пла
новые объекты сдаются с 
опережением нормативных 
сроков. Дополнительная 
прибыль от снижения рас
четной стоимости объек
тов составила более полу
миллиона рублей, из них 
82 тысячи рабочие полу
чили в виде премий.

В тресте принято реше
ние перевести на бригад
ный подряд строительст
во всех домов по типовым 
проектам. Это позволило 
лучше организовать сквоз
ной поток, увеличить вы- 
работку примерно на 25 
процентов. Многие хозрас
четные бригады досрочно 
выполнили задания пяти
летки. Наш коллектив за
вершил пятилетний план 
на полтора года раньше 
срока.

Важную роль играет со
ревнование бригад внутри 
треста, а также между 
звеньями монтажников. 
Основные показатели — 
сроки ввода и качество ра
бот.

И все-таки у бригадно
го подряда еще много не
использованных возмож
ностей. И очень правиль
но написано в Основных 
направлениях:

«Совершенствовать под
рядный и хозяйственный 
способы ведения работ. 
Всемерно развивать про
грессивные формы орга
низации строительства(: 
комплектно-блочную, вах
товую, поузловую и дру
гие. Создать условий для 
повсеместного., распростра
нения сквозного (ПОТОЧНОГО 
бригадного подряда на ос
нове повышения уровня 
инженерной подготовки и 
производственно - техно
логической комплекта
ции». .

И действительно, широ
кое и эффективное внед^ 
рение бригадного подряда 
йевозможио без соответ
ствующего инженерно-тех
нического . обеспечения, 
четкой организации всего 
строительного конвейера. 
Особенно велики резервы 
во взаимоотношениях со 
смежниками. Заключили 
мы, скажем, договор на 
строительство корпуса в 
Строгине. Сократили срок 
работ на 40 дней, а ко

М А
миссия приняла корпус с 
опозданием на квартал по 
сравнению с планом. Де
ло в том, что смежники 
не участвовали в подряде 
и задержали работы.

Нередко еще можно 
наблюдать картину, когда 
построенные, готовые к 
заселению корпуса дли
тельное время ждут ново
селов из-за того, что к 
объектам подведены не 
все инженерные коммуни
кации или электроэнергия, 
недостроены подъездные 
дороги. Из-за слабой увяз
ки в планировании рабо
ты генподрядных и суб
подрядных организаций 
многие объекты подолгу 
стоят недостроенными. 
(Гак, например, получи
лось со зданием магазина 
в четвертом микрорайоне 
Теплого Стана, строитель
ство которого началось в 
1978 году. После соору
жения нулевого цикла на 
стройке год не велись ра
боты. Потом нашей брига
де в прошлом году-пору
чили монтаж здания, и 
мы выполнили его. А за
тем тех, кто должен был 
идти следом за нами, ту
да не направили ...и 
вновь стоит год пустая ко
робка.

Некоторые руководите
ли строек разного ранга, 
замечаю, усвоили привыч
ку давать обещания, за
верения и не держат сло
ва. А ведь слово делово
го человека многого сто
ит, когда за ним следует 
дело, когда этому слову 
верят. К сожалению, не
мало еще у нас, у строи
телей, взаимного отпуще
ния грехов вместо взаим
ной требовательности • и 
принципиальности. Сказы
вается это и на (Качестве 
нашей продукции — сда
ваемых ‘ в эксплуатацию 
зданиях и сооружениях. 
Некоторые ■ заводы-постав
щики позволяют себе от 
правлять на стройку изде
лия с изъянами, часто не 
в комплекте. Не всегда 
помогают и санкции.

XXVI съезд партии при
зывает нас покончить с та
ким положением. Сейчас 
(не- должно быть места 
разболтанности, необяза
тельности, незнанию по
рученного дела. Необхо
димо повышать и повы
шать производительность 
и. качество труда на каж
дом рабочем месте — 
будь ты рядовой строи
тель или руководитель 
треста.

Думается, систему до
говорных отношений в 
сфере поставок изделий и 
материалов на стройки 
надо кардинально улуч
шить. Следует сделать 
так, чтобы экономическое 
благополучие заводов 
стройиндустрии, да и ав-

Вопросы внедрения бри
гадного подряда являются 
злободневными для наше
го коллектива. Сегодня мы 
предлагаем вниманию всех 
читателей размышления по 
этому вопросу бригадира 
строителей из треста Мос
строй-1, Героя Социалисти
ческого Труда, делегата

тотранспортных предприя
тий, . перевозящих их про
дукцию, было поставлено 
в прямую зависимость от 
того, насколько полно и 
с|в о еврем е нно в ыоо лиены 
заказы строек.

Считаю также, что не
обходимо повышать роль 
и авторитет бригадиров. 
Для работы на подряде 
они должны обладать бо
лее глубокими знаниями 
в области планирования, 
финансирования, хозяйст
венного права. Следует 
специально готовить руко
водителей низового звена. 
Во главе хозрасчетной, а 
тем более укрупненной 
бригады должен стоять 
высококвалифициро в а н- 
ный, образованный рабо
чий, пользующийся авто
ритетом, умеющий пра
вильно организовать труд, 
способный быть не толь
ко руководителем, но и 
воспитателем людей.

Массовое внедрение 
бригадного подряда не
мыслимо ограничивать 
лишь сферой строитель
ного' производства. Актив
ное участие в этой работе 
принимают и заказчики. 
Однако в ряде случаев 
подрядные договоры за
ключаются на сооруже
ние объектов, не обеспе
ченных финансированием, 
технической документаци
ей, технологическим обо
рудованием. На всесоюз
ном .совещании-семинаре 
бригадиров передовых хоз
расчетных бригад, состо
явшемся 29 января, отме
чалось, что в 40 обследо
ванных трестах ж момен
ту заключения договоров 
Отсутствовало 80—50 
процентов проектной до
кументации, в ряде слу
чаев не были известны 
сроки поставки оборудо
вания. Изучение дел на 
местах показало, что фак- 
тическй на 40 процентах 
всех объектов бригады не 
имеют проектов производ
ства работ, технологиче
ских карт и карт трудо
вых проц&ссов.

У многих бригад нет 
планов работы. В лучшем 
случае имеются аккорд
ные задания на опреде
ленные виды работ, а не
редко обычные наряды на 
месяц. Все это надо по
править.

В обращении участни
ков упомянутого совеща
ния записаны, на мой 
взгляд, очень правильные 
слова: • «Работать по 
бригадному подряду» — 
это значит уметь- ценить 
и экономить каждую рабо
чую минуту, бескомпро
миссно бороться с про
стоями, прогулами, раз
гильдяйством и недисцип-

XXVI съезда партии В. За- 
, творницкого.

Редакция газеты предла
гает обсудить статью из
вестного строителя, выска
зать свои мысли о раз
витии бригадного подряда 
в ваших коллективах.

Итак, приглашаем к об
суждению!

линир'ованностью. Этот 
метод работы способствуй 
ет созданию благоприят
ного социального климата 
в коллективе, воспитанию 
подлинно коммунистиче
ского отношения к труду. 
Вот почему бригадный 
подряд нашел горячую 
поддержку среди рабочих, 
стал организационной ос
новой соревнования смеж
ников по принципу «Ра
бочей эстафеты», девиз 
которой «От взаимных 
претензий — к взаимной 
помощи и поддержке!» 
Все мы на собственном 
опыте убедились, что зна
чит на деле чувство лок
тя, трудовая солидар
ность. Стремление вовре
мя прийти на помощь то
варищу по работе — не
отъемлемое качество каж
дого, кто трудится в хоз
расчетной бригаде. Это 
касается также взаимоот
ношений в быту, в семье, 
проявляется в заботе о 
росте духовного и куль
турного уровня каждого 
члена бригады. Все это 
помогает нам формиро
вать стабильные коллек
тивы».

Ряды хозрасчетных 
бригад растут. В прошлом 
году их было 80 тысяч, и 
они выполнили более 38 
процентов общего объема 
строительно - монтажных 
работ в стране. Нет со
мнения, что нас будет еще 
больше и сделаем мы не
сравненно больше.

Строим мы для людей, 
на долгие годы, и хочет
ся, чтобы плоды нашего 
труда приносили им удов
летворение. Сейчас соору
жаем дома по все более 
совершенным проектам, с 
Просторными, рациональ- 
но спланированными 
квартирами. Мечтаем, что
бы каждая квартира, при
нимая новоселов, радова
ла, повышала настроение 
людей, а стало (быть, по
буждала работать их еще 
к а чес твен нее, произв о ди- 
тельнее.

В докладе товарища 
Л. И. Брежнева на- съез
де было отмечено, что 
«новая пятилетка будет 
серьезным экзаменом для 
строителей». И нет сомне
ния в том, что они сдела
ют все, чтобы этот экза
мен успешно выдержать. 
Это — дело их чести, 
профессионального и 
гражданского долга перед 
Родиной.

В. ЗАТВОРНИЦКИИ, 
бригадир 

строителей треста 
Мосстрой-1, 

Герой 
Социалистического 

Труда, делегат 
XXVI съезда КПСС.

* Народный контроль в действии

Кто выключит прожектор, 
или Задачка... на равнодушие

В редакции раздал
ся телефонный звонок. 
Наш читатель сообщил, 
что <в течение месяца 
«денно и нощно» го
рят два прожектора на 
объекте ДСК в посел
ке Елизавет (девяти
этажное общежитие 
для лифтостроительно
го завода в районе 
улицы Бисертской).

Редакция сообщила 
об этом главному энер
гетику, члену головной 
группы НК комбината 
В. П. Цыбатому. Он 
этот факт прокоммен
тировал так:

— Невыключенные 
прожекторы на наших 
объектах — обычное 
дело. Происходит это 
так: их устанавлива
ют монтажники, а уез
жая на другой объект, 
забывают их выклю
чить, отделочники же, 
к сожалению, равно
душно проходят мимо 
этого. Что касается 
прожекторов на обще
житии, то я займусь 
ими, и они будут вы
ключены.

Прошло полмесяца. 
В редакции вновь раз
дался эвенок: .киловат
тные прожекторы не 
выключены.

Удивляет следую
щее. Почему в энерге
тических группах во 
всех наших стройуправ
лениях комбината нет 
человека, за которым 
было бы закреплено 
включение и выключе
ние освещения на объ
ектах? Неужели среди 
строителей СУ-13, ко- 
торые сегодня рабо
тают на общежитии, 
нет ни одного члена

jiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiin

* В Кировском РК НК

НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
Состоялось собрание 

актива органов народ
ного контроля Киров
ского района. С докла
дом «О задачах орга
нов НК района по. по
вышению эффективно
сти контрольной ра
боты на предприятиях, 
в учреждениях и орга
низациях района, вы
текающих из решений 
XXVI съезда КПСС», 
выступил первый сек
ретарь Кировского 
райкома КПСС В. Д. 
Кадочников.

Выступившие в пре

ФОТООБВИНЕНИЕ

«КП», народного конт
роля, да просто чело
века, который бы обра
тил внимание на этот 
«пустяк»? Или, дей
ствительно, невыклю- 
ченное освещение — 
обычное дело, как 
сказал главный энерге
тик ДСК, и ничего с 
этим не поделаешь,— 
мы строители, народ 
богатый, 1за ;все за
платим, пусть горят?!

Редакция предлага
ет всем читателям га
зеты следующую за
дачку. Она неслож
ная, почти как у 
школьников. Только 
она будет не на сложе
ние, деление, вычита
ние, а на... равноду
шие.

Дано: два прожекто
ра, каждый мощностью 
в один киловатт. Вре
мя — полтора меся
ца, т. е. свыше 1000 
часов. Цена киловатт- 
часа для предприя
тий — 2 копейки. Все 
это нужно подсчитать 
и получившуюся сумму 
умножить на число 
наших объектов.

Спрашивается: в ка
кие рубли превратятся 
эти копеечки? Сколь
ко стоит равнодушие?

И последнее. А что, 
если эти , деньги по
стоянно вычитать из 
кармана наших элек
триков, которых воз
главляет В. П. Цыба- 
тый? Может быть, тог-, 
да прожекторы 'будут 
выключаться? Или 
пусть горят, мы, строи
тели, народ богатый?
В. ЛИПАТНИКОВ, 
нештатный инспек

тор ГК НК.

ниях председатели ко
митетов' и постов НК 
предприятий района 
рассказали об опыте 
своей работы, завери
ли собравшихся, что 
приложат все силы, 
чтобы активизировать 
деятельность, поднять 
ее на более высокий 
уровень, как того тре
буют а от нас решения 
съезда.

Собрание актива 
приняло постановле
ние. Состоялось на
граждение лучших 
контролеров.

Хотя все сроки про
кладки коммуника
ций к общежитию по 
ул. Коминтерна работ
ники СУ-29 (началь
ник В. А. Головин) 
сорвали, кучи выворо
ченной земли по-преж
нему преграждают 
подступы к объекту 
(снимок слева).

Бесхозяйственность, 
халатное отношение к 
народному добру и 
другие подобные не
приятные картины ха
рактеризуют тот бес

порядок, который мы 
видим на снимке спра
ва. Авторы этого безо
бразия — работники 
СУ-1 (начальник В. В. 
Марчук).

«Любители приро
ды» — под таким иро
ничным заголовком 
эти снимки демонстри
ровались на районном 
активе народного конт
роля.

Фото В. Калимасова, 
члена головной группы

НК ДСК.
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С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ СТРОЙКА
Молодежный жилой 

комплекс строится. 
Прочно уложены в кот
лован «нули» первых 
домов, вот-вот начнется 
монтаж этажей. Крепка 
уральская скала, но и 
она пасует перед друж
ным напором взрывни
ков и бойцов КМСО-3, 
которые готовят -фун
дамент под инженер
ные сети микрорайона.

Но строительство на
чинается не с работы 
отрядов и определяется 
не только сроками. Все 
это лишь продолжение 
незаметной глазу рабо
ты, которую уже почти 
год ведет отдел капи
тального строительства 
МЖК.

Несколько вопросов 
начальнику О КС а
П. Подлорину задал 
корреспондент «Товари
ща» А. Дружин.

— Каковы основные 
функции ОКСа МЖК!

— Во-первых, это ра
бота с проектирующи
ми организациями — 
институтами «Сверд- 
ловскгражданпро е к т», 
«Уралтеплоэ н е р г о- 
проект», направленная 
на своевременную вы
дачу рабочих чертежей 
и смет, их корректиров
ку, согласование и пе
редачу в производство. 
Во-вторых, материаль
но - техническое снаб
жение, координация 
действий предприятий- 
дольщиков по обеспе
чению строительства 
оборудованием и мате
риалами. Кроме того, 
мы осуществляем тех

нический надзор за хо
дом строительства, го
товим с т ро йп ло щ а дк и, 
то есть решаем вопро
сы законного отселе
ния жильцов, переноса 
коллективных садов и 
вырубки леса. И, нако
нец, мы решаем вопро
сы финансирования 
строительства.

— Расскажите, пожа
луйста, о состоянии дел 
в вашем коллективе.

— На сегодня вся ра
бочая документация на 
строительство первой 
очереди МЖК получена, 
согласована и выдана 
подрядчикам. Хочется 
выразить особую благо
дарность проектиров
щикам — коллективу ар
хитектурно - планиро
вочной мастерской 
№ 4 института «Сверд- 
ловскгражданпро е к т», 
который проектировал 
основную рабочую до
кументацию и закончил 
эту работу раньше пла
нируемых сроков, а
также, директору И. Д. 
Штучкину за оказан
ную поддержку и по
нимание. Под стать им 
работали и проектиров
щики из «УралТЭП» 
(директор В. П. Пав
лов), выдавшие докумен
тацию на часть инже
нерных сетей микро
района.

Мы благодарим так
же трест «Уралтисиз» 
за выполнение в конце 
прошлого года большо
го объема работ по 
изысканиям на строй
площадке МЖК, без ко
торых была бы невоз

можна работа проекти
ровщиков.

По материально-тех
ническому снабжению 
нерешенных вопросов 
еще много. Комплекта
ция оборудованием 
строящихся домов пер
вой очереди выполнена 
только на 40 процен
тов. Некоторым пред
приятиям - дольщикам 
нужно срочно решать 
свои вопросы ло постав
кам оборудования, что
бы не поставить под 
угрозу срыва ввод объ
ектов МЖК.

Постоянно и квалифи
цированно осуществля
ют технадзор за строи
тельством комплекса ин
женеры ОКСа МЖК 
Александр Гуров и Сер
гей Есиков.

Выполнены основные 
работы по подготовке 
стройплощадки МЖК: 
оценены сады, решени
ем городского и обла
стного исполкомов от
ведены для них новые 
земли, решаются вопро
сы закрытия прописки 
всех проживающих в 
районе стройплощадки 
МЖК и выделения для 
них жилья. Продолжает
ся работа по обеспече
нию финансирования 
строительства МЖК.

— Как вы оцениваете 
работу СЖСа МЖК?

— Об итогах говорить 
пока рано. Но работает 
отдел с подъемом и за
дачи свои решает уве
ренно.

Беседу вел 
5. А. ДРУЖИНИН.

* Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖК

На все руки
мастера

Ни днем, ни ночью не 
затихает работа на при
строе № 32 — первом 
объекте социальной архи
тектуры молодежного 
комплекса. От зари до 
зари, в две смены тру
дятся здесь ребята из 
первого отряда.

— Хорошо организова
но дело на пристрое, — 
считает командир отряда 
Николай Орлов. — До 
мелочей изучили проект 
пристроя Иван Казаков и 
Александр Колчин, зара
нее сделали все заявки 
на материалы, инстру- 
меит, механизмы — сло
вом, подготовили фронт 
работ остальным. На пле
чах Ивана и Саши — 
техническое руководство 
работами на этом объек
те.

Есть технический ру
ководитель и у другого 
звена отряда. Часть ре
бят заканчивает доводку 
фундаментов и цокольных 
этажей дома № 1. Тут 
работу возглавляет Вла
димир Удинцев. Коман
дир отряда считает са
мыми ценными качества
ми Володи как техниче

ского руководителя ини
циативность и самостоя
тельность в решениях. К 
командиру Удинцев идет 
только тогда, когда на
зревает действительно 
проблема, ^которую на 
месте не решишь.

Еще одна группа бой
цов КМСОс! помогает 
СУ-20 закончить монтаж 
теплопункта. Объект 
«горящий», и работа тут 
горяча. Когда есть мате
риал, ребята не обраща
ют внимание ни на вре
мя, ни на усталость. Сер
гей Селезнев, Николай 
Кичигин, комиссар отря
да Александр Марченко 
задают тон всей работе.

А лучшим бойцом от
ряда за две недели при
знан Анатолий Токма- 
нов — на все руки ма
стер.

Н. МАКАРОВА.

Есть начало!
Инженерные сети се

годня — самый трудный 
участок строительства 
комплекса. И, конечно, 
радует, что работа на 
этом фронте идет по 
графику.

3 июня бойцы КМСО-4 
уложили в траншею пер
вый отрезок трубы. К 
этому событию отряд шел

с первого сентября про
шлого года, когда бойцы 
учились прокладывать 
коммуникации в микро
районе «Парковый».

А в мае развернулось 
соревнование за право 
уложить первую трубу в 
траншеи на территории 
будущего МЖК. В конце 
месяца общее собрание 
назвало лучших бой
цов — Николая Смирно- 

’ ва и Николая Семашко. 
Они вместе с председате
лем оргкомитета МЖК 
Евгением Королевым и 
начали прокладку инже
нерных сетей микрорайо
на «Комсомольский».

Сегодня от блока хоз- 
техобслуживания к домам 
первой очереди МЖК про
тянуты 40 метров труб. 
До конца июня нужно 
сдать первые 250 метров 
инженерных сетей.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

ФОРМИРУЕТСЯ КОЛЛЕКТИВ
Клуб МЖК — один из 

тех своеобразных блоков, 
которые сегодня уклады
ваются в фундамент бу
дущего коллектива моло
дежного комплекса. Ра
стет не только наш буду
щий дом. Формируется, 
крепнет, подрастает кол
лектив жителей городка у 
Каменных палаток.

Не раз уже говорилось 
о том, что в горячем деле 
создания МЖК встречают
ся, знакомятся, объединя
ются или, наоборот, не 
принимают друг друга се
годня уже не десятки, а 
сотни людей. Им вместе 
жить, отдыхать, воспиты
вать детей и друг друга в 
будущем молодежном 
комплексе.

Деловое общение долж
но подкрепляться общени
ем неформальным. Только 
тогда оно перерастает в 
дружбу. А клуб как раз 
лучший способ неформаль

ного общения, место за
рождения и укрепления 
совместных интересов 
'между людьми.

Одиночке-ноллекционе- 
РУ труднее пополнить 
свое собрание, чем, ска
жем, кружку филатели
стов или клубу любителей 
музыки. Самодеятельному 
поэту или художнику не
обходимы слушатели, зри
тели, критики, чтобы оце
нить его работы. Стремле
ние человека к общению с 
людьми, чьи интересы 
сходны с его увлечения
ми, закономерно. А где 
найти возможность для 
такого общения, как не в 
клубе?

Сектор социального 
проектирования оргкоми
тета МЖК немало сил 
и времени потратил на 
обследование и изучение 
клубов по интересам, ко
торые созданы в Домах и 
Дворцах культуры нашего 

города. Ребята обобщили 
собранные факты, чтобы 
взять на вооружение луч
шее.

Чем же будет отли
чаться клуб МЖ.К от тех, 
что действуют сейчас в 
городах и селах?

Оказывается, очень мно
гим. Чтобы добраться до 
клуба, не придется тра
тить’время на ожидание 
автобуса, на поездку в 
трамвае или троллейбусе, 
мерзнуть зимой на оста
новках. Кружки, клубы по 
интересам, секции — сло
вом, все творческие и 
любительские объединения 
в рамках клуба МЖК 
будут действовать на тер
ритории комплекса. Мо
жет быть, в комнатах об
щественно - торгов ого 
центра, а может быть, в 
бытовых пристроях.

Время —это, пожалуй, 
самое важное при реше
нии вопроса, заниматься 
ли человеку любимым де
лом или покончить с ув
лечением раз и навсегда?- 
Чтобы вечером жители 
МЖК могли выкроить ча
сок для творческих заня
тий, в комплексе обяза
тельно будут действовать 
вечерние детские сады.

Еще одно серьезное от
личие клуба МЖК — 
большая степень самоуп
равления в его коллекти
вах. Потому что работать 
в них, даже руководить 
кружками и секциями бу
дут сами жители комплек
са, а не только квалифи
цированные специалисты, 
штатные работники клуба.

Постараемся учесть все: 
часы работы руководите- 
лей-общественников на 
производстве, загрузку по
мещений, особенности 

коллективов (для изосту
дии, например, очень ва
жен дневной .свет, а теат
ральный коллектив может 
заниматься и позже), и 
составим расписание так, 
чтобы клуб всегда был 
полон.

Ведь и вам знакома 
такая картина: роскошные 
залы какого-нибудь со
временного чудо-дворца 
пустуют с утра до ночи. 
То расписание неудобное, 
то кружки от времени и 
требований людей отста
ли, то коллектив не 
укомплектован.

Очень хочется избежать 
этого. У нас нет пока ни 
помещений, ни оборудова
ния, но уже складывается 
ядро коллектива, основы 
будущих клубов по инте
ресам.

На счету кинофото- 
слайдклуба «СКИФ» уже 
несколько фильмов, фо
торепортажей, подборок 
слайдов. Руководитель 
клуба Дмитрий Селедков 
и инициативная группа 
приглашают в клуб ^всех, 
кто хочет обучиться при
емам достижения высокой 
художественной вырази
тельности фотографий 
или слайдов, попробовать 
свои силы в создании 
мультфильмов или корот
кометражных художест
венных лент, кинохрони
ки.

Начинает работать 
клуб Туристов. К , уча
стию в городском «дне 
туриста» готовится коман
да МЖК. В планах клу
ба — сложные катего
рийные походы и походы 
выходного дня — всей 
семьей на природу. Пред
полагается создать секции 
пешеходного, лыжного, 
горного, водного туризма..

Доброй традицией стали 
«Огоньки» в клубе жен
щин МЖК. Здесь за чаш
кой чая обсуждаются во
просы социальной про
граммы комплекса/ осо
бенности архитектурного 
проекта комплекса и ва
рианты наилучшего их 
использования. Участни
цы клубных встреч охотно 
делятся своими знаниями. 
Галина Мерингер, напри
мер, ведет кружок кройки 
и шитья. Людмила Боро
дина организует прогулки 
за город.

Женщины приобретают 
в клубе навыки ведения 
домашнего хозяйства, ре
шают педагогические за
дачи. Вместе с мамами 
приходят в клуб и малы
ши.

У клуба нет постоянно
го места встреч, но он 
живет и действует. Этим 
он во многом обязан свое
му руководителю Ольге 
Кузнецовой. Жаль, что 
пока нет такого руководи
теля у спортклуба и те
атральной студии, вокаль
но-инструментального ан
самбля и клуба, любителей 
кино.

Затянулось становление 
клуба любителей музыки. 
Несколько раз коллектив

порадовал нас празднич
ными дискотеками и за
молк надолго. Меняются 
названия клуба, руково
дители, члены...

Коллектив этот очень 
нужен такому молодежно
му клубу, как наш. Това
рищ, а может, дело в 
твоем отношении к клу
бу? Без твоей инициати
вы, помощи, заинте
ресованного участия, са
моотдачи клуб МЖК не 
получится.

Мы начали большое де
по — строительство мо
лодежного жилого комп
лекса. Так неужели не 
сумеем возглавить круж
ки, творческие коллекти
вы, клубы по интересам 
так, как это сделали Оль
га Кузнецова и Дмитрий 
Селедков?

Уже в первом доме 
комплекса клубы получат 
помещения. Надо, чтобы 
в эти комнаты • пришли 
крепкие, дружные, дейст: 
в.ительно творческие кол
лективы.

Л. ТРОШИНА, 
член правления 

клуба МЖК.
На снимке: чаепитие в 

клубе женщин.
Фото клуба «СКИФ». 

Рисунок В. Пахомова.
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ПОСЕТИТЕ ВЫСТАВКУ КНИГ
400 лет назад русский 

просветитель Иван Федо
ров выпустил а Москве 
«Азбуку», послужившую 
началом книжного дела в 
России. Было это в 1574 
году. Подлинный расцвет 
книгопечатания .наступил 
после Великого Октября.

Сегодня РСФСР является 
одним из крупнейших кни
гоиздателей в мире. В 
республике ежегодно из
дается до 3 тысяч наиме
нований книг тиражом 70С 
миллионов экземпляров на 
46 языках народов РСФСР. 
55 издательств республики 
подготовили ) выставку-от
чет для делегатов XXVI 
съезда КПСС. После де
монстрации в Кремлевском 
Дворце съездов, Звездном 
городке выставка прибыла 

в Свердловск и продлится 
до 20 июня.

Открытие выставки про
шло 8 июня. На ней побы
вали уже сотни свердлов
чан, среди которых поли
графисты, редакторы 
свердловских издательств. 
13 и 19 июня 1на выставке 
пройдут тематические об
зоры книг, 16 июня ее по
сетят партийные работники, 
а 20 июня, в день закры
тия выставки, (состоится 
встреча с уральскими пи
сателями.

Для тех, кто решил по
бывать на выставке, сооб
щаем ее время работы: 
ежедневно, кроме воскре
сенья, с 11 до 18 часов. 
Размещается она в мага
зине № 34 «Книги» на ул. 
Бардина, 50.

А теперь несколько слов 
об этой уникальной вы
ставке. В г. Свердловск 
привезено 1300 книг, по
давляющее большинство 
которых является лауреа
тами советских и зарубеж
ных конкурсов.

Конечно же, все книги 
уникальны по своему поли
графическому исполнению. 
Выставка представлена в 
нескольких разделах: об
щественно - политическая 
литература, художествен
ная, детская, книги по 
краеведению, широко 
представлена изопродук
ция, учебная литература, 
сувенирные издания. Есть 
книги, выпущенные к 600- 
летию Куликовской битвы,

XXVI съезду КПСС, к 25- 
летию полета Юрия Гага
рина в космос, Олиглпиаде.

Трудно] говорить об 
этих книгах, их нужно ви
деть. Назовем те, которые 
особенно запомнились: 
«Урал в век Ленина» 
(Средне - Уральское книж
ное издательство], «Консти
туция действует, живет, ра
ботает» («Советская Рос
сия»), «Малахитовая шка
тулка» П. Бажова (Средне
уральское книжное изда
тельство), «Пермская Лени- 
ниана», «Жизнь Ленина» (10 
томов издательства «Дет
ская литература»), серия 
«Молодая проза Дальнего 
Востока», альбом «Москов
ский Кремль», книги-альбо
мы о городах Советской 
России, книги библиотеки 
«Подвиг», первые книги из 
серии «Сокровища лите
ратуры Древней Руси»

(«Советская Россия»),
И, конечно же, на вы

ставке можно увидеть по
следние произведения 
Ю. Бондарева, В. Распути
на, В. Лихоносова, Л. Татья-

ничевой и многих других. 
Итак, выставка ждет вас! 

В. ВЯТКИН.
На снимке: на открытии 

выставки.
Фото В. Калимасова.

Приглашает театр 
им. Т. Шевченко

На гастроли в Сверд
ловск приезжает ста- ■ 
рейший театр Совет
ской Украины—Днеп
ропетровский украин 
окий музыкально-дра
матический театр им. 
Т. .Шевченко.

’За 61 год существо
вания шевченковцы 
объездили почти всю 
страну, и не было та
кого города или села, 
где искусство украин
ских артистов не встре
чало бы горячего зри
тельского отклика. Да 
и как может быть ина
че? В органичном един
стве прекрасной музы
ки, зажигательных тан
цев, ярких народных 
характеров обаяние и 
сила таких спектаклей 
по пьесам украин
ских классиков, как 
«Запорожец за Дуна
ем», «Сватанье на 
Гончаровке», «Май
ская ночь», «Шедьмен- 
кодеищик».

Не может оставить 
зрителей равнодушны
ми и главная работа 
этого сезона — спек
такль, посвященный 
XXVI съезду партии, 
«Десант». Пьеса, в ос
нову которой легли со
бытия . замечательной 
книги ‘ Л. И. Брежне
ва «Малая земля», ро
дилась у нас в театре. 
С огромной отдачей 
трудится коллектив 
под руководством глав
ного режиссера заслу
женного деятеля ис
кусств Анатолия Лит- 

ко над этим произведе
нием.

В своей первой пьесе 
«Кафедра» киевский 
драматург В. Врубелев- 
окая и вслед за ней 
театр ведут 'откровен
ный разговор о поря
дочности, о недопусти
мости для педагога на
рушения высоких эти
ческих принципов, об 
ответственности перед 
молодым поколением.

Обращаясь к зна
менитой комедии Пед
ро Кальдерона «С лю
бовью не шутят», мы 
думали прежде всего о 
молодежи. Потому что 
понятия молодежь и 
любовь неразделимы 
сегодня так же, как и 
во времена » Кальдеро
на. Поставленный как 
современный мюзикл, 
спектакль языком пес
ни, пластики ведет раз
говор о шалостях и 
проделках влюблен
ных.

Мы надеемся, что 
встреча с коллективом 
шевченковцев, в со
ставе которых много 
ведущих мастеров сце
ны — народные арти
сты республики Л. Бон
даренко, А. Белгород
ский, Л. Кушковая, за
служенная артистка 
А. Гулина, — вставит 
много радостных и 
приятных минут ураль
ским зрителям.

О. МУРАТОВА, 
зав. литературной 

частью театра.

Критика, высказанная 
в заметке, »публикован
ной 10 апреля 1981 года, 
признана правильной.

Действительно, завод
ской тир пустует более

Сберегательная касса-

к вашим услугам
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Многие жители на сво
ем опыте убедились, на
сколько удобно пользо
ваться услугами сберега
тельных касс. Сберкасса 
поможет вам накопить де
нежные средства для по
купки необходимых доро
гостоящих вещей, для по
ездки на курорт, для дли
тельного путешествия. А 
разве не приятно сделать 
сюрприз молодоженам 
или детям, достигнувшим 
совершеннолетия?

Пополнить свои сбере
жения вы можете налич
ными денежными знака
ми или путем безналич
ных перечислений (части 
заработной платы и дру
гих личных доходов.

Напоминаем вам, что 
если вы отправляетесь в 
путешествие, на курорт 
или просто в дорогу, не 
спешите брать 9 собой 
деньги — это неудобно. 
Сберегательная касса вы
даст вам аккредитив. 

двух лет из-за отсутст
вия оружия, которое бы
ло конфисковано ввиду 
халатного отношения к 
его хранению.

В течение этого же пе-

О видах вкладов, о без
наличных перечислениях 
вы можете получить ин
формацию в сберкассах у 
работников или в спе
циально оформленных 
альбомах «Все о сбере
гательном деле».

Расчеты с магазинами 
за промышленные това
ры, стоимость которых 
выше 200 рублей, удоб
нее производить расчет
ным чеком сберкассы.

Удобная форма хране
ния денег — Государст
венный 3-процентный 
внутренний выигрышный 
заем, который свободно 
продается и покупается 
сберкассами.

«Когда же
откроется тир?»

риодй бездействовал и за
водской совет ДОСААФ. 
В настоящее время из
бран новый состав сове
та. Его председатель 
С. Рябинин, слесарь це
ха № 16, заместитель — 
С. Якубович, зам. глав
ного энергетика.

Новый совет, планируя

ПРОДОЛЖАЯ доб
рую традицию ве
черов-встреч ком- 

сомольско - молодежных 
бригад домостроительно- 
,го комбината, 5 июня в 
малом зале Дворца куль
туры им. Горького со
стоялась встреча бригад 
СУ-1 (бригадир Е. С. Ша
банова) и СУ-15 (брига
диры В. (А. Паршикова, 
Л. Г. Багина, Р. Алексе
ева) под девизом «Они 
сегодня впереди».

Организаторы вечера, 
комсомольские секретари 
Н. Ермоленко и Л. Ле
ванова, организуя встре
чу, стремились к тому, 
чтобы бригадиры побли
же познакомились, по
дружились. Каждый из 
присутствующих бригади
ров рассказал о своем 
коллективе, о том, .как 
выполняет бригада /свои 
соцобязательства, инте
ресно проводит свобод
ное время.

На этой встрече со
стоялось подписание до
говора о социалистиче
ском соревновании между 
комсомольско - молодеж
ными бригадами СУ-1 и 
СУ-15. • • ®

Вот уже несколько лет 
подряд коллектив Дворца 

свою работу, принял ре
шение: в ближайшее вре
мя приобрести оружие и 
открыть тир.

Н. БУРЛАКОВА, 
секретарь комитета

ВЛКСМ завода
ЖБИ.

* У нас в ДК

Встречи
со строителями
культуры строителей про
водит в летнее время 
клубные дни на стройпло
щадках. Организуются 
лекции, беседы, встречи 
с интересными людьми, 
знакомство с коллектива
ми художественной само
деятельности Дворца 
культуры.

9 июня проведен такой 
день в строительном уп
равлении № 7 на первом 
участке, в районе «Сорти
ровочный». Строители по
знакомились с ансамблем 
танца ? «Девчата», кото
рый работает во Дворце 
культуры уже семь лет. 
Этот коллектив является 
лауреатом Областного 
конкурса «Уральские са
моцветы». Были исполне
ны танцы «Вальс Штрау
са», «Испанский», «Нор
вежский», «Калинка», 
русский танец «Вален
ки».

Л. ДУШЕЧКИНА.

* Заочный университет здоровья

БОТУЛИЗМ — один из 
наиболее тяжелых за
болеваний из группы 

токсикоинфекций и харак
теризуется поражением 
нервной системы. Термин 
«ботулизм» означает . «кол
басное отравление», что 
указывает на связь забо
левания с употреблением 
колбас и колбасных изде
лий. Возбудитель ботулиз
ма вырабатывает типоспе
цифический экзотоксин, яв
ляющийся одним из наибо
лее сильных органических 
ядов. Смертельная доза 
для человека — около 0,3 
мкг.

Микробы ботулизма ши
роко распространены во 
внешней среде, встречают-

Ботулизм
ся в почве, на растениях. 
Заболевание возникает 
только при заражении 
большим количеством ми
кробов. Накапливается ток
син при сохранении в про
дуктах. жизнеспособных 
спор и длительном хране
нии продуктов без доступа 
воздуха при температуре не 
ниже 22—25 градусов. От
равление возможно глав
ным образом при употреб
лении в пищу продуктов до
машнего консервирования, 
в частности, грибов, ово

щей, фруктов, вяленой ры
бы, которые перед кон
сервированием плохо очи
щены от частиц почвы и 
недостаточно стерилизуют
ся. Причем внешние свой
ства и вкусовые качества 
их не изменяются, лишь 
иногда в герметически за
крытых банках возникает 
вздутие, так называемый 
«бомбаж», или специфиче
ский запах прогорклого 
масла.

Заболевание начинается 
остро, внезапно. Больные 
жалуются на тошноту, не

редко рвоту, боли в живо
те. Поносы не характерны 
для ботулизма. Одновре
менно или несколько поз
же появляется нарушение 
зрения, предметы воспри
нимаются неотчетливо, осо
бенно вблизи. Появляется 
сухость во рту, затрудне
ние глотания, осиплость го
лоса, одышка, удушье, рез
кая слабость. Температура 
нормальная или немного 
повышенная.

В дальнейшем развивает
ся тяжелое поражение 
нервной системы, параличи 

глоточной мускулатуры, 
дыхательные расстройства.

Даже одно подозрение 
на ботулизм требует немед
ленного принятия мер и 
немедленной госпитализа
ции. Главное же — это 
профилактика пищевых 
токсикоинфекций, в том чи
сле ботулизма.

Для этого необходимо 
строго соблюдать санитар
ный режим на пищевых 
предприятиях и дома —со
держать в чистоте кухон
ный и столовый инвентарь.

Нельзя использовать один 
и тот же инвентарь для 
разделки сырой и готовой 
продукции. Надо строго со
блюдать сроки хранения 
продуктов. Котлеты, варе
ное мясо, студень должны 

храниться при температуре 
2—4 градуса. Ни в коем 
случае нельзя использовать 
продукты из консервных 
банок с «бомбажем».

Для домашнего консер
вирования следует исполь
зовать только свежие и 
неповрежденные продукты, 
тщательно очищенные от 
частиц почвы и посторон
них примесей. Домашние 
консервы должны подвер
гаться достаточной терми
ческой обработке.

Следует иметь в виду, 
что в нижних слоях банок 
с засоленными грибами мо
гут возникать условия, спо
собствующие прорастанию 
спор ботулизма.

В. БОНДАРЕНКО, 
врач-инфекционист.
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